
 
 

CDEN du 15 janvier 2019 
 
Mme la vice-Présidente du CD 31, 
M. l’IA-Dasen 31, 
 
L’UNSA Education présente ses meilleurs à tous les membres du CDEN de la Haute-Garonne pour cette 
nouvelle année. 
 
Cette année 2019 sera marquée par l’achèvement de plusieurs travaux dans différents collèges de notre 
département. Ces travaux, qu’il s’agisse de réhabilitation ou d’extension, participent grandement à la 
réussite des élèves en améliorant leur cadre d’étude, et rend visible la présence du Conseil 
Départemental dans le quotidien des collégiens, ainsi que des personnels enseignants et non 
enseignants affectés dans ces établissements.  
Après le « couac » du collège d’Escalquens, qui aurait dû ouvrir en 2019, il est important de tenir les 
délais prévus. Peut-être dans certains établissements plus que dans d’autres au vu des travaux 
effectués. S’il faut n’en citer qu’un, l’UNSA Education demande à avoir l’assurance que le désamiantage 
du collège Louisa Paulin à Muret ainsi que tous les travaux dans ce collège seront terminés dans les 
prochaines semaines.  
Toujours à Muret, nous souhaitons savoir si le terrain pour le 3e collège de cette commune a été 
définitivement acquis, et si l’ouverture pour septembre 2022 est toujours confirmée.  
 
En ce qui concerne l’ordre du jour, l’UNSA Education souhaite remercier le Conseil Départemental pour 
la méthode de concertation retenue. Il n’est pas facile, ni obligatoire, d’organiser des réunions publiques 
sur chaque site concerné, et d’y présenter les différents schémas envisagés pour la sectorisation. 
Cette sectorisation a un besoin réel d’évolution à Toulouse, sur sa métropole, comme à St Gaudens. 
En ce qui concerne Toulouse intra-muros et le nord de l’agglomération, il est malheureusement 
regrettable que plusieurs plans retenus le soient assez clairement pour ménager la susceptibilité des 
électeurs. Les exemples les plus parlants sont ceux issus de la re-sectorisation des collèges des Ponts-
Jumeaux et de Michelet qui verront tous deux leurs secteurs allégés au profit du collège Fermat. Là, au 
moins, le CD 31 a l’assurance de contenter les parents d’élèves concernés. Pourtant, aux collèges 
Lamartine et Jolimont, il y a de la place, et les taux de CSP locaux permettaient un rééquilibrage social… 
Citons également le collège de Castelginest, que l’on ampute d’une partie de sa mixité sociale positive 
sous couvert d’allégement d’effectif, par ailleurs nécessaire. Là aussi, ceux qui ont parlé les plus forts ont 
eu raison in fine, au mépris d’au moins un autre schéma rassemblant plus largement la communauté 
éducative. 
Enfin la sectorisation des collèges de St Gaudens apparaît totalement symptomatique de l’action du CD 
31 sur cette thématique : une concertation engagée et positive, des analyses plutôt fines de la situation 
du secteur, mais au final la montagne accouche d’une souris. L’UNSA Education est porteuse d’autres 
propositions pour chacun de ces secteurs. Souhaitons-nous que le dialogue social permette au service 
public toute l’efficience que nos élèves et les personnels méritent.  


